

新時代への責任と決断

名取市議会議員

吉田 良 の 名取市政ビジョン

第16号



エフエムなどり出演

4月 議員協議会において、新一般廃棄物最終処分場建設候補地について、民間事業者5社に概算事業費の見積りを求めたところ、いずれも市内の額が示されました。後退した目玉山田市長が撤回されましたが、大いに賛成しました。



会派代表者会議 視察研修

6月 八幡南町内会花壇整備・共同清掃に参加しました。演劇公演『猫と縁側』を鑑賞しました。エフエムなどり「などりずむなとり・キラ人」に出演しました。

青少年健全育成名取市議会定期総会などに出席しました。会派代表者会議で柴田町議会を視察し、名取市民合唱祭実行委員会について調査しました。名取市総合防災訓練、議会ICTタブレット導入に決定しました。名取市議会は開催され、第3回合唱祭が開催されました。名取市議会定期総会などに出席しました。

11月 合唱

27日



ともに考えよう、 仙台名取合併構想

第11回ゲスト
仙台市議会議員

内藤良介 氏



吉田 良

仙台生まれ。仙台南高等学校、東京音楽大学卒業。みどり台中学校など県内の中・高等学校に勤務。平成26年まで学習塾経営。現在、名取市議会議員(2期)、財務常任委員会副委員長、民生教育常任委員会委員、名取市民合唱祭顧問、混声合唱団せせらぎ指揮者。著書に『日本列島修復論』(あさ出版)など。

6月6日(月) 15:30

(内藤氏)悪条件が重なることを想定したものですが、いざというときに市民や観光客などが避難できる場所の確保について、再検討されることになると思います。

想定が変わったことによる新しい建物の設置などは、今のところ計画されていません。

最悪の場合、閑上地区から四郎丸地区へ避難する方もおられるはずです。市の境界をまたぐ避難について、今後協議が進むことになるでしょう。

市をまたぐ移動という意味では、市道熊野堂線の開通は大きな出来事でした。延長線上にある南仙台駅付近の線路について、高架化を目指す運動がフェイスブックで展開されていますね。

運動の中心人物は私たちと同年代の方です。町内会ばかりではなく、商工振興会などを巻き込み、様々な声を集めながら進められています。仙台市は9月末頃に、西口側からの移動実態調査を実施する予定です。

南仙台駅が高架化されれば、熊野堂地区と4号バイパスがつながるのですが…

費用と時間がかかるため、まずは西口の利用環境改善から着手されます。

がんセンターを含む4病院の連携・統合について、名取市と富谷市は5月27日、宮城県に対し候補地を提案しました。仙台市側の受け止め方はいかがですか。

この案が実現すれば、病院が遠くなる地域もあり、住民の声も様々です。日赤病院がなくなることが問題なのではなく、病院がなくなることが問題であると言えます。日赤病院の跡地に別の病院が建てば問題はない、という捉え方の住民もおられます。スケジュールの詳細が示されれば、関係住民の不安は緩和されるのではないかと思います。

医療の連携・統合と同様に、自治体の再編も考えていかざるを得ない状況です。

確かに合併にメリットはありますが、仙台市的一部でも開発が遅れたと言われている地域もあり、仙台市との合併が必ずしも名取にとってプラスになるとは限りません。合併することで、どのような地域を目指すのかが大切なのではないかと思います。むしろ岩沼市と合併する方がメリットが大きいという見方もあるのではないかでしょうか。

複数の案が示され比較するというプロセスに住民が参加することが理想です。

名取から、地方分権と道州制移行の加速化を! 吉田良後援会は会員を募集しています

- ◎ 事務所 〒981-1231 名取市手倉田字八幡165-32西
 - ◎ TEL 090-3368-1771 FAX 022-774-1771
 - ◎ ツイッター・ライン @ryoyoshida1771
 - ◎ ホームページ <http://www13.plala.or.jp/ryokoenkai>
- 後援会入会申込みは二次元コードから▶



令和4年7月1日 発行

討議資料

一般質問①

市政における財政民主主義の進展について

令和4年度一般会計予算（総額328億円）。前年度比4・5%増）が可決されました。歳入では、市税を前年度から約4億円（3・5%）の増、地方交付税のうち普通交付税を5億円（27・8%）の増として見込む一方、地方特例交付金が約1億円（42・9%）の減、臨時財政対策債が7億円（50・0%）の減となり、依然として財源不足が生じている状況です。

財務常任委員会で令和4年度一般会計特別会計予算の審議を行いました。子ども医療費助成を（10月診療分から）高校3年生までに拡充し、所得制限及び一部負担金を撤廃すること、公立保育所の安全対策の強化、文化会館開館25年を記念する優れた文化芸術の鑑賞機会の提供、空き家の活用の促進、デマンド交通の実証実験及び本格運行の検討への着手などについて答弁がありました。

令和3年度2月補正予算が可決されました。保育士・幼稚園教諭等処遇改善臨時特例事業補助金、漁港施設機能保全事業負担金、新型コロナウイルス感染症の予防対策に係る衛生用消耗品費などが措置されました。

令和3年度2月補正予算が可決されました。保育士・幼稚園教諭等処遇改善臨時特例事業補助金、漁港施設機能保全事業負担金、新型コロナウイルス感染症の予防対策に係る衛生用消耗品費などが措置されました。

一般質問①

地域防災力の向上について

Q 本市は大規模災害時の住民の安否確認について、実際の一刻も早い対応が必要であると認識しているが、第一義的には共助の範囲内で、近隣の方や自主防災組織で担うべきものと捉えている。

Q 自助及び共助の役割の範囲について、実際の災害に対応できる現実的な基準を示すべき。

Q 災害時の救援は委託業務に含まれていない。通報の対象として、災害からの安全確保も加えるべき。

Q 本市では、おおむね65歳以上の病弱な一人暮らしの高齢者が、自宅で急病や事故等により緊急に救援を必要とする場合、委託先の警備会社に緊急事態を知らせ、救急車を手配したり警備員が駆け付ける「緊急通報システム」を導入してほしい。

Q 本県は、住民安否確認をより確実に進める「電子回覧板アプリ」への補助制度を設けている。これらの自治体が実施する防災訓練において、安否発信率は年々高まっている。世代の参加促進にもつながっているという。

A 制度の本来の趣旨とは異なるが、検討したい。

Q 本市でも電子回覧板アプリの導入補助制度を創設すべき。

A 自主防災組織における災害時の安否確認方法の在り方については、各団体の実情や地域性を尊重しながら考えていくべきで、市としては補助制度の創設は考えていない。

一般質問②

中高生世代の居場所づくりについて

社会に自分の居場所がない、ひきこもりの中高生が存在する。昨今は新型コロナウイルスの感染拡大により、子供も大人も家にいる時間が長くなつたことで、家族それぞれが居心地の悪さを感じるケースも増えていると推測される。

Q 中高生世代が社会人の一員になるための学びの機会や場の現状をどう捉えているのか。

A 平成30年12月号において、対話形式による掲載を試みた。また令和3年12月号において、図や表を大きくするなどさらに工夫を施した。

Q 現在のページ数で情報量は確保できていると認識しているのか。

A ホームページには事項別明細書なども含めて、ある程度詳しい状況を掲載している。

Q 北海道二七町が毎年5月に、町内に全戸配布している「もつと知りたいことの仕事」という予算説明書は、町の事業を約360項目にわたって細かく説明し、補助金や負担金の一覧を掲載するなど、先進的な事例の中でもぬきんでている。

A ホームページには事項別明細書なども含めて、ある程度詳しい状況を掲載している。

Q 二セコ町を参考に、予算の全体像を住民が把握するための財政広報の在り方を検討すべき。

A 他自治体の取組を参考しながら、情報提供に努めたい。

Q 財政民主主義という大きなテーマを扱うには、専門的な研究に携わり日々情報を収集している有識者から意見を聞くことが欠かせない。

A 財政民主主義の進展について、行政改革推進会議等において定期的に意見を聴取すべき。

A 共通する自助及び共助の役割の範囲について、地区防災マニュアルなどで周知していきたい。

Q システムの設置者から災害時にかかる救援要請の通報があつた場合の市の対応は。

A 災害時の救援は委託業務に含まれていない。

Q 本県では、おおむね65歳以上の病弱な一人暮らしの高齢者が、自宅で急病や事故等により緊急に救援を必要とする場合、委託先の警備会社に駆け付ける「緊急通報システム」を導入してほしい。

Q 本県金沢市などは、住民安否確認をより確実に進める「電子回覧板アプリ」への補助制度を設けている。これらの自治体が実施する防災訓練において、安否発信率は年々高まっている。世代の参加促進にもつながっているという。

A 制度の本来の趣旨とは異なるが、検討したい。

Q 本県でも電子回覧板アプリの導入補助制度を創設すべき。

A 自主防災組織における災害時の安否確認方法の在り方については、各団体の実情や地域性を尊重しながら考えていくべきで、市としては補助制度の創設は考えていない。

一般質問②

児童生徒の新型コロナウイルス感染対策について

Q 6月10日、文部科学省は全国の教育委員会に対し、学校の体育の授業や運動部活動中はコロナ対策のマスクを外すよう、児童生徒に指導することを求める通知を出した。

A 学校では基本的な感染対策の一つとしてマスク着用を指導しているが、熱中症予防を優先している。保育所におけるマスク着用は、一律に求めていらないという国の方針を各施設に周知し、対応を促している。

Q マスクを長時間着用することによる発達への影響について、どのように捉えているか。

A 熱中症リスクの高まりや、表情が見えにくくなることによる発達への影響、対人関係やコミュニケーション能力を育てていく上で若干の支障があると捉えている。

Q マスクの着脱が心理的に強要されることのない指導に努めるべき。

A 児童生徒一人一人の実情に応じた十分な配慮をしていきたい。

Q 上咽頭洗浄について、医師や専門家による調査分析結果を収集し、家庭での感染防止対策の一つとして奨励を検討すべき。

A 効果を否定するものではないが、正しい理解の下、行う必要があるとされる。自分自身に合った予防策を見つけていただきたい。